

En París 2024:

# Grandes debutantes del Team ParaChile

## Mauricio Orrego Campos (24) / Paraatlletismo

**2. Al atletismo.** Mauricio Orrego —quien nació con una parálisis en su brazo izquierdo— llegó por su colegio, donde comenzó a participar en los interescolares de atletismo. En 2013 descubrieron sus capacidades. En Santiago 2023, el joven hijo de Nibaldo Orrego y Violeta Campos, nacido en Hualpén (Biobío), obtuvo medalla de oro. De su trayectoria deportiva, dijo a "El Mercurio" desde París: "Han sido diez años de trabajo intenso, dedicación, disciplina y obstáculos, con altos y bajos. A veces, con frustración y un sin fin de volver a empezar. El fruto de todo eso es que logramos llegar y cumplir la meta que era París, trabajando como un profesional. Hoy se ven los frutos, y desde acá espero continuar con el siguiente escalón, que son los Paralímpicos Los Angeles 2028". En la segunda foto, con su mamá, Violeta Campos, quien falleció hace unos años, y su tía Flor Campos.



YASNA KELLY

En el corazón de la capital francesa, ayer, bajo el lema "De la discordia a la concordia" y haciendo un llamado a la inclusión, cerca de 4.400 deportistas de 184 países fueron parte de la ceremonia de apertura de los XVII Juegos Paralímpicos. Así, tras un emotivo desfile por los Campos Eliseos y una Torre Eiffel iluminada, los actos se desarrollaron principalmente en torno al obelisco de la Plaza de la Concordia. Los primeros Juegos Paralímpicos se realizaron en Roma en 1960 y Chile participa desde Barcelona 1992. Nuestro país ha ganado siete medallas (tres de oro, tres de plata y una de bronce) y para esta oportunidad 28 deportistas nos representarán luego de años de esfuerzo, perseverancia y mucho corazón. De ellos 11 son debutantes y aquí contamos algunas de sus historias.



## Florencia Pérez Sepúlveda (15) / Paratenis de mesa

**1. Con dos medallas de oro** en los Juegos Parapanamericanos Santiago 2023, Florencia Pérez llega a París 2024 siendo la menor del Para Team Chile. Oriunda de Chillán, nació con hemiparesia espástica, una parálisis que afecta a su brazo y pierna derecha, y durante su rehabilitación en la Teletón llegó al paratenis de mesa, deporte que practica desde 2019. Una figura muy relevante en su camino ha sido su entrenador, Esteban Carrasco (en la segunda foto), quien se ha preocupado de conseguirle los implementos para el entrenamiento, desde la mesa especial a las paletas y pelotas. En la tercera foto, Florencia con sus padres, Jorge Pérez y Lorena Sepúlveda.



## Kiara Godoy Soto (22) / Paratenis de mesa



## Hernán Moya Contreras (34) / Paraciclismo



**4. En 2011, el oficial** Hernán Moya ingresó a la PDI y en 2014 tuvo un accidente laboral por el que sufrió una lesión en el nervio radial. Durante su rehabilitación, de unos seis años, debió aprender a caminar nuevamente. En este proceso, este oriundo de San Fernando comenzó a practicar ciclismo y desde 2016 empezó a hacerlo de manera profesional. A fines de 2020 regresó a la institución, donde realiza labores administrativas. En Santiago 2023 obtuvo el cuarto lugar y estar en estos paralímpicos, para él, es una nueva oportunidad y un gran logro. "Estoy orgulloso de lo que estamos haciendo. Soy el primer paraciclista nacional en participar de unos Juegos Paralímpicos. Estamos siendo parte de la historia. Lo tomo con mucho orgullo y profesionalismo. Y a seguir trabajando desde ya para Los Angeles 2028". En la segunda foto, con su madre, María Alejandra Contreras.

## Manuel Echaveguren Farías (26) / Paratenis de mesa



**5. "En mi carrera** deportiva, mi apoyo fundamental han sido mis papás. Siempre han estado para mí. También gracias a la Municipalidad de Coyhaique, al Gobierno Regional de Aysén y al Comité Paralímpico, he podido financiar mi entrenamiento en el extranjero y competencias internacionales", cuenta el coyhaiquino Manuel Echaveguren, quien tiene una sociedad de artritis séptica en cadera. Con tres medallas de plata en Santiago 2023, dice que está feliz de haber clasificado para París 2024: "Era algo que llevaba buscando hace varios años. Estoy emocionado por hacer mi debut en los juegos y demostrar que sí puedo pelear con los mejores de mi clase". En la segunda foto, con sus padres, Manuel Echaveguren y Cecilia Farías.



de la selección paralímpica y actualmente vive en la residencia deportiva CAR (Estadio Nacional). De su familia dice que todos han sido sumamente importantes. "Los quiero demasiado, todos han aportado un granito de arena para que mi carrera deportiva fuera creciendo", dice. "Mi papá fue quien se preocupó de acompañarme a entrenar, esperarme, llevarme al colegio y luego seguir con su día laboral. Mi mamá y hermano me ayudaban con los estudios y mis abuelos cuidándome cuando mis padres trabajaban". Incluso algunos tios han sido parte de esta historia, llevándola a entrenar o regalándole implementación deportiva, además de darle siempre ánimo y contención. En la primera foto, Kiara entrenando estos días en la piscina olímpica del recinto deportivo Paris La Défense Arena.

## Jaime Aránguez Urrutia (32) / Parabadminton



**6. Oro en Santiago 2023.** Jaime Aránguez —con una osteogénesis imperfecta— es el menor de cuatro hermanos de San Miguel. Su madre es Cecilia Urrutia y su figura paterna, como dice, fue su maestro, José Hernán Muñoz Escobar, quien falleció hace un año. Está casado con Esther Alejandra Caja, con quien tiene a su hija Javiera Alejandra (con ambas en la foto y Wakanda). Antes practicaba *handball*, *báscquetbol* y *atletismo*, y por una amiga llegó al parabadminton en 2015. "Es un sueño estar en el evento deportivo más importante, donde están los exponentes más fuertes del mundo", dice. "Era mi objetivo clasificar, y todo lo que venga ahora es ganancia. Aunque en Chile soy el único exponente, hemos sabido entrenar y llevar el deporte chileno a una parolimpiada, gracias al cuerpo técnico y a mi esposa e hija", agrega.



## IN MEMORIAM

Guillermo Jünemann Holtheuer

Hoy, en el octavo aniversario de su triste partida, lo recordaremos en una misa en la Iglesia Sagrada Familia de las Pataguas, a las 19:30 hrs.

Marina.

## Brayan Tapia Álvarez (26) / Tenis en Silla de Ruedas



**7. Por rehabilitación,** a los ocho años, Brayan Tapia, quien tiene una deficiencia congénita de fibula izquierda y es padre de una hija llamada Josefa, comenzó a entrenar tenis por un proyecto de Teletón en conjunto con Auto Club Antofagasta y Minera Zaldivar. Gracias a esto, al gusto por este deporte y a su entrenador Jorge Morales, quien ha sido uno de sus grandes apoyos, es que se fue superando día a día y se volvió competitivo. "Es emocionante para mí poder representar a Chile en esta instancia mundial, aún no dimensiono lo importante que es", dice. "A la izquierda, con su mamá Juana Álvarez y su hermana Ekarine."

## Johann Herrera Bustos (22) / Parajudo



**8. Un orgullo** es para Johann Herrera —quien por una retinitis pigmentosa solo tiene un 14 por ciento de visión— representar a La Pintana, su comuna, y a Chile en estos Paralímpicos. El Parajudo es una disciplina que practica desde los ocho años y que conoció en un taller recreativo donde le enseñaban cómo caer. Desde ahí, este estudiante de Trabajo Social de la Universidad Autónoma, no lo dejó más y optó por perfeccionarse. Esa constancia y pasión lo tienen hoy por hoy como clasificado en sus primeros Juegos Paralímpicos. "Realmente", asegura, "es increíble para mí competir con la élite del deporte mundial y además hacerlo combatiendo en judo. No se puede comparar", afirma.

## Maximiliano Rodríguez (34) / Paratenis de mesa



**9. A los 17 años,** Maximiliano Rodríguez sufrió una herida de bala y el deporte fue clave para salir adelante. Comenzó a ir al Instituto de Rehabilitación Pedro Aguirre Cerda, donde le llamó la atención el taller de Tenis de Mesa. En Santiago 2023 obtuvo el oro y ahora se viene su gran desafío: ganar una medalla olímpica. "Voy a dar lo mejor de mí para tratar de buscarla. Si no es en estos Juegos, habrá que buscar la clasificación a los próximos", dijo a Emol para los Juegos Parapanamericanos Santiago 2023.

Club Lectorías EL MERCURIO



**Guitarras Godin Clásicas, electroacústicas y eléctricas. Socios desde \$490.440**

(Público General desde \$576.990)  
 Disponibles en [www.clubdelectores.cl/tienda](http://www.clubdelectores.cl/tienda)  
 Despacho desde 4 días en Santiago, Región Metropolitana.

